

Montbéliard

Dialogue interreligieux : les femmes prennent la parole

En attendant la réouverture du temple Saint-Martin, l'association éponyme, dont le but est de mettre en valeur l'édifice et son histoire, propose une manifestation hors les murs autour du dialogue interreligieux. Invitées le 8 février, des représentantes des trois religions monothéistes ouvrent le débat.

Le livre, paru en 2021, a été salué par la critique. « Passionnant. Enfin un dialogue pluriel et apaisé sur la religion », s'est enthousiasmé Télérama. L'ouvrage dont il est question « Des Femmes et des dieux », coécrit par des représentantes des trois religions monothéistes (une pasteur, une rabbine et une imane) fera l'objet d'une conférence jeudi 8 février à Montbéliard, en présence d'une des coautrices, Emmanuelle Seyboldt. La présidente du Conseil national de l'Église protestante unie de France a répondu à l'invitation de l'association « Saint-Martin bien commun » dont le but est de valoriser, sur le plan touristique et culturel, le plus vieux temple de France (1607), joyau de la cité des Princes. En attendant la réouverture de l'édifice prévue début 2025 (lire ci-dessous), elle a mis sur pied une manifestation hors les murs sur le thème « Démocratie, religion, dialogue » qui sera propo-

sée en deux temps. Le premier se déroulera à la salle de la Prairie (bâtiment de l'église mennonite). Emmanuelle Seyboldt sera accompagnée de Lilia Bensedrine, juriste, spécialiste de l'islam (directrice du festival Sacrées journées à Strasbourg) et de Janine Elkouby, agrégée de lettres classiques, présidente de l'Amitié judéo-chrétienne de Strasbourg.

« **Les habitants sont seuls avec leurs problèmes existentiels, en quête de spiritualité** »

Pour les organisateurs (1), l'objectif est d'ordre philosophique : « Nous sommes dans une société largement sécularisée, en perte de repères mais en quête de sens et de spiritualité. Les habitants sont très seuls avec leurs problèmes existentiels. Parler de religion devient difficile. Seules les idéologies extrémistes ont voix au chapitre. L'ignorance est la source du fanatisme. Nous devons réintroduire l'histoire et la raison dans des débats apaisés », développe Jean-Louis Loux, président de l'association. D'où un atelier « Identité et sacré », animé par le trio précité, qui ouvrira l'événement. Ce dernier se poursuivra le samedi 10 février à la Mal de Sochaux avec l'intervention de Guillaume Jehannin, professeur agrégé en sciences économiques et socia-



La manifestation programmée mais non retenue dans le cadre de Pays de Montbéliard capitale française de la culture 2022 a été maintenue par l'association « Saint-Martin, bien commun » dont le but est de valoriser le plus vieux temple de France. Photo Lionel Vadam

les de l'Université de Franche-Comté. Le public sera amené à réfléchir sur la pensée du sociologue allemand Harmut Rosa, auteur du livre « Pourquoi la démocratie a-t-elle besoin de la religion ». Jean-Pierre Barbier, pasteur et historien du protestantisme, lui succédera pour évoquer l'architecture des édi-

fices religieux dans les traditions monothéistes. Une diversité, une richesse que l'association souhaite ainsi mettre en exergue et transmettre au plus grand nombre.

● **Aude Lambert**

« Démocratie, religion, dialogue », ateliers et conférences en accès libre le 8 février à la Mai-

son de la Prairie (de 16 à 22 h 30) et le samedi 10 février à la Mal de Sochaux (de 15 h à 18 h 30). Programme : <https://www.racinesetchemins.org/archives/2266>.

(1) en collaboration avec l'association belfortaine Racines et chemins-Bibliothèque des religions